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菜園村村民鄧觀娣就廣深港高鐵香港段提交的書面意見 

 
作為受清拆影響的菜園村村民，本人現就廣深港高速鐵路香港段，向交

通事務委員會鐵路事宜小組委員會議員提出意見。 
 
最初得悉菜園村因發展高鐵而被清拆感到非常不愉快，並與村民組織了

菜園村關注組，向政府爭取不用拆村。但過後對高鐵項目加深認識，明

白到為配合社會發展，香港必須興建高鐵。雖然真的感到依依不捨，但

政府已為菜園村居民提供合理的補償及全面的協助，現已接受生活上的

轉變以顧全大局。 
 
當初知道要搬離菜園村時，除了感到依依不捨外，還感到很徬徨、無助。

後來得悉政府的特惠安置安排，了解到我們有多種的居住選擇，並可申

請農業復耕，感到補償可謂合理及全面，並照顧有不同需要的村民，才

安心下來。 
 
以我及家人為例，母親年紀漸長，雖然身體健康，但體力根本已不能再

應付耕種。我們選擇搬遷到天水圍居屋，是顧慮到母親根本不適宜繼續

務農，希望可讓母親過著舒適的新生活。 
 
我只能代表自己及家人，亦相信的確有很多菜園村村民希望復耕。但的

確有些合乎農業復耕資格人士亦選擇其他出路，例如上公屋或居屋，過

另一種新生活。所以政府的安排，在不同方面照顧了村民的各種需要。 
 
此外，政府亦明白村民在面對清拆及搬遷時心理上要作出適應，因此委

托了博愛在菜園村成立服務處幫助村民，可謂照顧周全。在過去一年多，

在他們的協助下，包括為我和家人提供意見、維繫村民感情、協助我們

認識新社區等，現在我已成功覓得新居，逐步融入新社區，對新生活充

滿期盼，在博愛社工的輔導及幫助下，我及家人正積極地計劃新生活，

正面迎接生活的轉變。 
 
我呼籲菜園村村民都要正面及積極面對新生活，亦希望他們盡快適應新

的轉變。 
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